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深川中学校だより  ふか丸▷ 

～おとずれ～ 
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校 訓  
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「団結～さらなる高みを目指して～」   

防災学習に取り組みました！ 

このたびの「令和２年７月豪雨」により、各地で記録的な豪雨となり、九州や岐阜、長野

など西日本と東日本の広い範囲で大きな被害が出ており、あらためて自然災害の恐ろしさを

感じたところかと思います。犠牲になられた方には衷心よりお悔やみ申し上げますとともに、

被災された皆様方にお見舞い申し上げます。 

このような中、本校では、７月１６日（木）に、大雨・土砂災害を想定した防災学習に取

り組みました。映像資料を見た後、今住んでいる地区ごとのグループに分かれ、長門市土砂

災害ハザードマップを活用し、住んでいる場所の災害時の危険度を確認した上で、「避難カ

ード」を作成しました。生徒は、意見を交わしながら、主体的に学んでいました。是非、ご

家庭でも、話題にしていただき、災害時の行動について、話し合うきっかけにしていただけ

たら幸いです。 

（生徒の感想） 

○ 水の中を歩くのは、すごく危険だということを知り、早めに行動する

ことが大事だと思いました。長門市は高齢者が多いので、近くに

住んでいる人に声をかけ、自分だけでなく、１人でも多くの命を助

けられるよう、心がけたいです。（３年生） 

○ 防災学習をして、まずどこに避難するかを家族と話し合っておくこと

が大切だということが分かりました。自分の家の周りには、どんな

危険があるのか分かったので、それを生かして災害発生時には、

冷静に判断して、命を守れるようにしたいです。（３年生） 

○ 危険な場所を確認しておくことや警戒レベル４までにはみんなが

避難をしておくこと、自分が逃げる場所を知っておき１人の時でも

避難できるようにすることが大切だと思いました。家族と災害が発

生したときの避難場所などを確認しておきたいです。（２年生） 

○ 印象に残ったことは、ドアの外に 30ｃｍ水がたまるだけで、ドアが

開かなくなることです。幼児や高齢者は 10ｃｍで開けられなくなる

ので、大雨の時は注意したいです。今日、初めて土砂災害特別警戒区域に入っていることを知った

ので、早めに避難することを心がけたいです。（２年生） 

○ 警戒レベルによってどんな行動をとればよいかが分かりました。今日のようにまとめておけば、迷わずす

ぐに行動できます。より詳しく、家族と話し合って、安全なところに避難できるようにしたいです。 （１年生） 

○ 「もし現実で災害が起こったら」という話をして、どこが危ないかどこが安全かをハザードマップで確認

し、避難場所を決めました。自分の命だけではなく、他の人の命も守れたらいいと思いました。（１年

生） 



８・９月の行事予定 

８／１（土）長門市夏期体育大会（１日目） 

 ８／２（日）長門市夏季体育大会（２日目） 

       ※軟式野球のみ 

 ８／５（水）保護者懇談会（１日目）       

 ８／６（木）保護者懇談会（２日目） 

 ８／11（火）～14（金）学校閉庁日 

 ８／18（火）～21（金）３年授業日 

 ８／24（月）始業式、専門・中央委員会 

 ８／28（金）習熟度テスト（１・３年） 

９／３（木）第２回学校運営協議会 

歯科検診（３年） 

９／10（木）内科検診（３年） 

９／11（金）生徒総会、歯科検診（２年） 

９／17（木）眼科検診（全学年） 

９／18（金）小中合同学校運営協議会 

９／24（木）内科検診（２年） 

９／25（金）専門・中央委員会 

９／26（土）～27（日）中央公民館まつり 

９／27（日）～29（火）修学旅行（３年） 

９／30（水）振替休日（３年） 

歯科検診（１年） 

学校運営協議会 

 

ＰＴＡあいさつ運動 

 

深川中学校はコミュニティ・スクールです！ 
突然ですが、「コミュニティ・スクール」という言葉を知って

いますか。コミュニティ・スクールとは、学校運営協議会を設

置している学校のことです。また、学校運営や学校の課題に対

して、広く保護者や地域住民の皆さんが参画できる仕組みであ

り、「地域とともにある学校づくり」に有効なツールです。 

新型コロナウイルス感染拡大の影響で例年より遅くなりま

したが、７月２日（木）に第１回学校運営協議会が開催されま

した。総下校までの限られた時間でしたが、生徒会長・副会長

も参加し、地域の方々からの質問に対し、中学生の立場で意見

を述べました。学校教育活動が制約を受ける中、その発言の１

つひとつが力強く前向きなものばかりで、聞いている私たちが

元気と勇気をもらったように思います。 

また、ＰＴＡ顧問（ＰＴＡ前会長）の緒方栄作会長をはじめ

として、ＦＯＴ、ＰＴＡ、公民館など、様々なお立場で学校・

家庭・地域と深い関わりのある方々に出席いただき、地域とともにある学校づくりに向けて、

熱心に協議いただき、大変心強く感じたところです。 

今後とも、子どもたちのために、学校・家庭・地域の連携・協働体制が推進されますよう、

ご理解・ご協力をお願い致します。 

１学期、よく頑張りました！ 
新年度が始まり、すぐに臨時休業となり、 

不安を抱えながらスタートした１学期でしたが、生

徒のがんばりにより、少しずつ日常が取り戻されて

きました。振り返れば、たくさんの学びがあり、生

徒の成長する姿が多くみられました。 

また、臨時休業による学習の遅れについても、教

科書に準拠した学習課題を始め、夏季休業期間の短

縮、行事の見直しによる授業時間の確保により、必

要な時間を確保できる見通しとなっています。 

なお、昨年度の未履修内容についても、系統性の

観点から、（２学期以降、または先の学年の学習内

容に取り入れる場合を除き、）現学年の学習内容に

取り入れて既に学習を終えていますので、ご安心く

ださい。 

最後に、通常より早い２学期の再開となります。

暑い中でのスタートとなりますので、規則正しい生

活と体調管理に留意して過ごすようお願いします。 


